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Beirat Obervieland                  Freie Hansestadt Bremen 

14. Wahlperiode 2011-2015      Ortsamt Obervieland 

         Tel. 361-3518 

Fachausschuss: Bau und Umwelt  

 

Niederschrift 

über die 5. teilöffentliche Sitzung  

am Mittwoch, 10. Oktober 2012 um 18:00 Uhr 

im Bürgerhaus Gemeinschaftszentrum Obervieland (BGO), Alfred-Faust-Str. 4          

 

Anwesende:  Ausschussmitglieder laut Anwesenheitsliste (Anlage 1) , Hr. Sakuth (Gebr. Rausch), 

Hr. König (SUBV) 

Entschuldigt: Hr. Frese, Hr. Sebastian, Hr. Wilkens, Hr. Plottke 

 

Hr. Funck begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 2 Bauvorhaben Ahlker Dorfstraße 

 - Vorstellung durch den Bauträger 

 - Abgabe einer Stellungnahme 

Hr. Funck erklärt einleitend, dass Bauakten grundsätzlich nichtöffentlich zu behandeln sind. 

In diesem Fall habe der Bauträger aber einer öffentlichen Befassung ausdrücklich zugestimmt. 

 

Hr. Sakuth erläutert das geplante Bauvorhaben „Ahlker Hof“ in der Ahlker Dorfstraße. 

Dort sollen auf 4400 qm 14 Wohneinheiten mit jeweils rund 140 qm Wohnfläche entstehen.  

10 dieser Einheiten werden über eine Privaterschließungsstraße angebunden, die vier weiteren 

Einheiten direkt über die Ahlker Dorfstraße. Die Privaterschließungsstraße wird mit einem 

öffentlichen Wegerecht verbunden, so dass sich mit dieser zusätzlichen Komponente eine neue 

und attraktive Fußgängerquerung ergibt. Zudem sollen am Beginn dieser Erschließungsstraße 

die Müllsammlungen der 10 Einheiten zusammengeführt  sowie auf allen Grundstücken 

Grünpflanzungen vorgenommen werden. Das bislang dort befindliche Gebäude wird bis 

voraussichtlich Ende des Jahres abgerissen, die Neubauten sollen dann im Frühjahr 2013 

beginnen. 

 

Folgende Fragen werden aus dem Gremium und dem Zuschauerbereich an Hr. Sakuth gerichtet: 

• Wie wird der Lärmschutz zur benachbarten A 1 realisiert? 

Hr. Sakuth teilt mit, dass dieser Aspekt im Rahmen des Baugenehmigungsverfahrens geprüft und 

entsprechend der Notwendigkeiten berücksichtigt werde. 
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• Werden die Neubauten so geplant, dass die Schlafräume abgewandt von der Autobahn 

liegen? 

Hr. Sakuth erklärt, dass dies nicht bei jeder Gebäudestellung grundsätzlich so planbar sei. 

• Welche Bauart ist für die Dachkonstruktionen der Neubauten vorgesehen? 

Hr. Sakuth erläutert, dass dort Satteldächer vorgesehen seien. 

 

Hr. Funck berichtet, dass es im Vorwege dieser Sitzung Anfragen von Anwohnern der Ahlker 

Dorfstraße hinsichtlich eines möglichen Ausbaus der Nebenanlagen im Zuge dieser 

Baumaßnahme gegeben habe. 

Hr. König führt dazu aus, dass für dieses Gebiet kein Bebauungsplan vorliege, der 

Verkehrsfläche festschreibe. Daher bestünde auch kein Vorkaufsrecht für die notwendige Fläche 

durch die Stadt. Man habe im Zuge der Neubauplanung das Amt für Straßen und Verkehr 

gefragt, ob im Rahmen der Grundstücksverkäufe möglicherweise ein freihändiger Ankauf getätigt 

werden sollte. Dies habe das Amt für Straßen und Verkehr jedoch mit der Begründung abgelehnt, 

dass die finanziellen Mittel und zudem der Platz für die Erstellung ausreichender Nebenanlagen 

nicht vorhanden wären. 

Aus dem Zuschauerbereich wird deutlich gemacht, dass schon aus Gründen der 

Schulwegsicherung die Herstellung eines ausreichend breiten Gehweges dringend notwendig 

sei. Alternative Routen in diesem Bereich (z.B. über den Ruschkuhlenweg) wären derzeit 

ebenfalls durch Bauarbeiten und abgestellte Fahrzeuge nicht sicher begehbar.  

Hr. Funck erläutert, dass man das Problem der Nebenanlagen unabhängig von den vorliegenden 

Bauanträgen behandeln müsse. 

Das Gremium einigt sich nach kurzer Diskussion darauf, neben der Abstimmung über die 

Bauanträge einen Beschluss zu fassen, in dem vom Senator für Umwelt, Bau und Verkehr die 

Herstellung eines Gehweges in ausreichender Breite für die Ahlker Dorfstraße gefordert werden 

soll. 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, lässt Hr. Funck zunächst über die vorliegenden 

Bauanträge zum Bauvorhaben „Ahlker Hof“ abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung (7 Ja-Stimmen) 

Anschließend lässt Hr. Funck über die Forderung an  den Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 

zur Herstellung eines ausreichend breiten Gehweges abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung (7 Ja-Stimmen) 

 

TOP 3 Stadtteilbudget für öffentliches Grün 

 Abgabe einer Stellungnahme 

Nach kurzer Diskussion über marginale Details der Vorlage beantragt Hr. Peters die Zustimmung 

zur Maßnahme. 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, lässt Hr. Funck über diesen Antrag abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung 
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TOP 4 Genehmigung der Niederschrift der gemeinsamen  Sitzung der Fachausschüsse Bau 

und Umwelt  sowie Verkehr vom 05.09.2012 

Die Niederschrift wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5 Verschiedenes 

Keine Themen 

 

Hr. Funck schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 18.45 Uhr.  

 

 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr          Bremen, 15.10.2012 

 

                                                              

          Sitzungsleitung                        Protokollführung                         Ausschusssprecher 

 




